

Jesús Daniel Salas

Presidente del Club Asturiano de Calidad

«El Club de Calidad lidera el rumbo hacia una Asturias más sostenible»

«Ponemos a disposición de la sociedad asturiana, no solo de nuestros socios, múltiples actividades de formación, sensibilización, intercambio de experiencias y materiales que contribuyen a lograr los ODS»

R. S.
Oviedo

El Club de Calidad desde el año con un balance positivo de su intensa actividad. En los últimos doce meses, la organización ha llevado a cabo más de un centenar de actividades, destacando su enfoque en la contribución a los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Su compromiso se ha traducido en acciones concretas que buscan forjar un futuro más sostenible a través de las empresas que forman parte del club. Jesús Daniel Salas preside el Club desde 2020, cargo que compagina con su día a día en DXC Technology como Director en la oficina de operaciones. En esta entrevista repasa los hitos más significativos que el Club ha liderado en 2023.

—¿Cómo surgió la decisión de incorporar la Agenda 2030 como parte fundamental de los objetivos estratégicos del club?

—La incorporación de la Agenda 2030 como eje central en nuestros objetivos estratégicos tiene sus raíces en el año 2015, cuando los líderes mundiales de 193 países se comprometieron con los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible. El Club de Calidad tuvo clara la importancia y el impacto de estos objetivos en la sociedad, y que nuestros socios tenían que poder favorecer su consecución a través de la participación en nuestras actividades.

—¿Cómo se integran los ODS en la planificación y ejecución de sus iniciativas?

—Utilizamos la Agenda 2030 como guía para diseñar y llevar a cabo nuestras actividades. Consideramos que es crucial alinear nuestros esfuerzos con los ODS para contribuir significativamente a su logro. Además, a lo largo de los años, hemos trabajado estrechamente con el Gobierno de Principado de Asturias en la difusión de la Agenda 2023 y los ODS en toda la sociedad asturiana, buscando fortalecer su impacto y alcance.

—El último informe de Naciones Unidas destaca que aún estamos lejos de alcanzar los objetivos. ¿Cómo interpreta el Club esta realidad?

—La realidad es que los desafíos actuales, como la crisis climática, la guerra en Ucrania, una economía mundial débil y los efectos persistentes de la pandemia de COVID-19, han revelado debilidades y obstaculizado el progreso hacia la consecución de dichos Objetivos. En el Club de Calidad, nos vemos comprometidos, ahora más que nunca,



Jesús Daniel Salas. | LNE

en seguir reforzando y difundiendo la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

—En cuanto a las iniciativas concretas del Club durante este 2023, ¿cómo articula la entidad esta difusión y cómo llega a la sociedad asturiana?

—Desde nuestra entidad ponemos a disposición de toda la sociedad asturiana, y no solo de nuestros socios, múltiples actividades de información, formación, sensibilización, intercambio de experiencias, así como materiales útiles, para que se pueda contribuir, desde empresas, organizaciones o a título individual, a la consecución de los ODS.

—¿Podría destacar algunas de sus actividades?

—Este año, por ejemplo, y gracias a la colaboración que tenemos con el Gobierno del Principado de Asturias, hemos vuelto a realizar una formación para docentes de aplica-

ción de la Agenda 2030, actividad que realizamos ya en 2022 y que decidimos volver a reeditar este año por el número de profesionales que quedaron en lista de espera en la anterior edición. También podemos destacar la colaboración con la Cátedra Concepción Arenal de Agenda 2030 en la coordinación de actividades del Grupo de Trabajo de cumplimiento y criterios ASG; o la colaboración con las Cámaras de Comercio de Asturias en la difusión del portal Asturiasresponsables y las buenas prácticas de Agenda 2030 de empresas asturianas, como fue el caso de Caja Rural de Asturias. Sin lugar a duda, la actividad más relevante llevada a cabo en el marco de la colaboración que tenemos con el Principado fue la conferencia de Isabel Moreno, física, meteoróloga y especialista en cambio climático. En esta jornada también pudimos conocer el pro-

yecto de Hunosa en La Pereda o el trabajo realizado en materia de descarbonización por Bayer, a través de su buena práctica «Green Aspirin», ganadora del Premio CEX Carlos Canales en 2023.

—¿Existe algún ODS sobre el que el Club trabaja de forma más constante?

—Sí, claro. Gran parte de nuestra actividad se centra en el ODS 17, que busca generar alianzas que permitan lograr los Objetivos. También trabajamos en iniciativas relacionadas con la educación de calidad (ODS4), ya que una de nuestras líneas de trabajo es precisamente esa, la generación de formaciones y capacitaciones enfocadas en temáticas de interés para nuestros asociados. En 2023, hemos estado trabajando para el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030 en «Emplea Circular», un proyecto de puesta en marcha de pilotos formativos en



Gran parte de nuestra actividad se centra en el ODS 17, que busca generar alianzas para llegar a alcanzar los Objetivos

La actividad más relevante en colaboración con el Principado fue la conferencia de Isabel Moreno, especialista en cambio climático

economía circular en FP y Universidad, que incide no solo en este ODS4 sino en muchos otros como el ODS11, de ciudades y comunidades sostenibles, o el ODS12 de producción y consumo responsable. También en el ODS3, de salud y bienestar, a través de la colaboración, entre otras, con el Instituto Asturiano de Prevención de Riesgos Laborales en proyectos como el Censo de empresas certificadas en la ISO 45001, el Sello de Movilidad Segura o, la más reciente, las actividades relacionadas con la Red de Empresas Saludables de Asturias, que acaba de finalizar su tercera edición y que cuenta ya con más de 50 empresas asturianas adheridas. Y, por último, también me gustaría destacar el Foro de Sostenibilidad, un proyecto que hemos puesto en marcha recientemente junto a PFS Grupo y que cuenta con la colaboración de Caja Rural de Asturias, EDP y Ontier, que incide de una forma transversal en múltiples Objetivos de Desarrollo Sostenible. Todo esto sin olvidar la estrecha colaboración que mantenemos con otros organismos nacionales que fomentan y potencian la difusión y el compromiso que compartimos con la Agenda 2030, como son Forética o el Pacto Mundial de la ONU España.